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北秋田市教育委員会 

平成３０年２月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日  平成３０年２月２２日（木） 

 

２．招 集 場 所  北秋田市文化会館 会議室 

 

３．開会及び閉会  開会：午後１時 閉会：午後４時２０分 

 

４．出 席 委 員  教育長：佐藤 昭洋  委 員：永井 高道 

 委 員：佐藤 正俊  委 員：吉田 美樹 

 委 員：小林 真   

 

５．欠 席 委 員  なし 

 

６．出 席 職 員  教育次長：松橋 久司    総務課長：金澤 聡志 

学校教育課長：佐々木 馨  生涯学習課長：宮腰 正樹 

スポーツ振興課長：水木 正範 

総務課総務係長（書記）：畠山 久子 

 

７．傍 聴 者  なし 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

           ① 教育長動静 

           ② 平成 30 年北秋田市議会３月定例会（教育委員会関係） 

              一般質問 

           

          【各課長所管報告】 

           ・総務課 

             ① 2月行事報告及び 3 月行事計画 

             ② あきたリフレッシュ学園 

             ③ 教育留学推進事業 

           ・学校教育課 

             ① 2月行事報告及び 3 月行事計画 

             ② 学校の状況 

           ・生涯学習課 

       ① 2月行事報告及び 3 月行事計画 

② G ちゃんサミット パート６ 
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③ 北秋田市民制作 英語版リーフレット 

④ 読書感想文感想画コンクール 

・スポーツ振興課 

             ① 2月行事報告及び 3 月行事計画 

              

 

９．そ の 他   （１）平成 30 年度一般会計当初予算 

（２）平成 29 年度一般会計補正予算（第 9 号） 

（３）北秋田市立小中学校平成 29 年度卒業式並びに平成 30 年度 

入学式について 

（４）平成 30 年第 1 回臨時教育委員会開催日について 

          （５）次回の定例教育委員会開催日について 

          （６）その他 

 

 

 

１０．会議録   

佐藤教育長 

 

 

 

吉田委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

全委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成 30年 2月定例教育委員会を開会する。 

はじめに署名委員の指名をさせていただく。本日の署名委員は吉田委員に

お願いする。 

 

はい。 

 

次に、2番「1月定例教育委員会の会議録の承認」について、事前に事務

局より配布されている会議録の内容に訂正等があればお願いする。何かあり

ませんか。 

 

なし。 

 

では訂正等がないようですので、会議録については承認とさせていただ

く。  

続いて、3番「諸報告」。①教育長の動静を 1月 29日から昨日までについ

て報告する。1月 25日死亡叙勲伝達式。伊藤敬悦先生。これまでは高齢者

の方々等のご自宅を訪問してお渡ししていたが､先回から来られる方は来て

いただいて､教委事務局職員が立ち会う中でお渡しするという形で、ご遺族

の方にお渡しした。27日土曜日は国立劇場での根子番楽公演。正俊先生と

も会場でお会いした。600人を超える人が席に余裕がないほどびっしり入っ

ていた。伝承館でも見ているが、お客様で和服を着ている方だったり東京に
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お住まいの方々が観に来てくださるこの公演では大変拍手も大きく､ああい

うところで演技できるというのは市の誇りであると感激した。演技者も満足

したのでないか。残念なのは花火ができなかった。竜の口から花火は､消防

法の関係かできなかった。できるとまた歓声が上がったと思われる。根子に

来て見てくださいということ。2月 18日魁新聞にトピックリポートで載っ

たが、あの公演をコーディネートしたのが三種町出身の方で、劇場の職員と

して 3年企画を温めて今回の公演になったと。それを読んでまた感動した。

この方は地元秋田や地域の事に非常に強く思いを持って、向こうに行ってな

んとか秋田を紹介したくて企画した。外に出ても地域の為に、こういった志

を持った子ども達を育てたいと感じた。根子番楽を通して色々考えさせられ

た。1月 2月とスキー大会があり､市民スキー大会 1月 28日､学童スキー大

会はクロカンスキーに出たわけだが 2月 4日にあった。昔や昨年に比べて参

加人数が減ってきているが、だからといって競技スキーが市で衰退している

かというとそうでなくて､中学校は全国スキー大会リレーで女子 33年振りに

優勝している。4人のメンバーの 3人が、合川中２人森吉中 1人と北秋田市

の生徒が入っての優勝を考えると､個人種目でも堀部君近藤さんと非常に活

躍しており、それぞれの全体人数は減っているが､個人の特化した力は衰え

ていないと感じている。全国に通じる子どもが育っている。残念なことに､

今年は米内沢スキー大会が中止せざるをえない状況になった。参加者が少な

く申込が 24人。今年からジュニアオリンピック秋田県予選を兼ねるクロカ

ンとアルペンの指定された大会があって、大台の大会がアルペンのスキーの

その大会となり、米内沢大会とバッティングした関係で子ども達は 2つに申

し込んでいる。本来は大台に行くという子ども達もいて､やることは難しい

として、これまでバックアップしてくれていた秋田土建社長の意向も伺い､

中止せざるを得なかったということを報告させて頂く。そのための決定実行

委員会が 2月 8日に臨時実行委員会を開催した。統合問題に絡んで 1月 30

日阿仁地区保護者の意見を聞く会を行った。案内は大阿仁保育園、阿仁合保

育園、小中学校の保護者に出したが､阿仁合保育園の保護者に通知が届いて

いないということが後で発覚して､昨日、改めて阿仁合保育園の説明会をし

た。この中で､何か教育委員会から案を提案してという意見もあったが､白紙

になったのだから､今の段階での統合はしないと。もし、この後、統合した

方がいいということであればその中で考えていくことになると思うと答えて

いる。12月議会で大森議員の提案から､地域地元の人達で考えるような組織

で検討する組織を設けたらどうかと提案させてもらっている。それぞれの保

護者会でもそれでいいという方向になれば､自治会代表の方とも協議しなが

ら進めていきたいという考えでいる。2月 10日 Gちゃんサミットパート 6。

国立市や東京のシニアの読み聞かせグループからの参加ということで、実際

に Gちゃん、年配の男性の方の読み聞かせを実演して頂いたり､交流するこ

とができた。本市だけでなく広がった形の会ができて良かった。このあと､
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国立との交流があるが生涯学習の視点でどういったことができるか。東京か

らの方々は前日に来て新幹線、内陸線を使って樹氷を見て、マタギの湯に泊

まってサミットに出て､もちっこ市、縄文館と､観光を含めて 2泊して頂い

た。交流の増になった。13日から議会が始まった。来年度予算､今年度最終

補正予算について提案している。条例に関する議案としては教委から 4つ提

案している。狐森教員住宅廃止。浜辺の音楽館の条例改正は休みについて。

美栄集落施設廃止。福田獅子舞伝承館の指定管理。一般質問が 2月 15、16

日。後で報告する。2月 17日スノーキャンドルストリート IN あに。雪の降

る寒い中、生ギター演奏のほか、伝承館や道路に地域の人達がミニかまくら

を作っていて､阿仁の賑わいを感じた。会場に森吉中の先生がいて､日中に子

ども達のボランティアが作ったミニかまくらにキャンドルを灯しに来たと。

阿仁中と消防署の横の大きな雪山に阿仁中森中と並んだ大きな雪山のキャン

ドルを作っていた。子ども達や先生が来て点火していた。冬の花火も初めて

見た。次の日は､葛黒の火まつりかまくらを見てきた。鷹巣南小スポ少のバ

レー部員が試合があるので来られなかったが､それ以外の子はみんな参加し

て､南中も 40人がボランティアで来ていた。小猿部学区の地域が一緒になっ

たよい祭りであった。テレビ放映、新聞にも大々的に報道された。次の日は

秋田県北地域の今後の地域展開に関する意見交換会。鷹小 5年生 4人が発表

した。空港 IC開通に向けて､鷹小児童に現地を見せて､作文を書いてもらっ

たということである。現地を見たときに中央板にチョークで絵を描いてきた

というのも報道された。大館や能代の市長も来ていて､行政関係や県関係者

の中でも臆せず 4人が良い挨拶をしたり発表の中身もよかった。パネリスト

の秋田経済同友会の那波さんから、子ども達の発表がすごく良かったと､そ

ういう地域づくりをしなければいけないと、子ども達の発表が取り上げられ

ていた。以上が動静報告である。何か質問等ないか。他になければ次に移

る。 

②平成 30年北秋田市議会 3月定例会報告について。資料１。一般質問に

ついて、3名の方から質問があった。初日、大森光信議員。初日は鷹巣小学

校 6年生が議会を傍聴した。大森議員はこの時の質問者。質問の中身は､ス

ポーツ少年団のサッカーチームの練習が旧鷹巣高校グラウンドで行われてい

るが、市で取得して練習場として使わせられないかという質問であった。調

べたところ､地域で、県で売ろうとしているのではという噂や不安が流れて

いて､県に確認したところ､そういう計画はないと。県でも順番があって､ま

だ旧鷹巣高校まで順番が回ってきていないということであった。今の段階で

まだ予定がない。今まで通り使わせてもらえるかに対しては良いということ

であった。市で取得してしまうと維持管理の事も心配であり､市で持ってい

るものもたくさんあるので、それ等との兼ね合い、例えば鷹巣西小グラウン

ドなども使っていないので､そこも考えていかなければならないことなども

含めて回答している。二人目は久留嶋範子議員。3点の質問。1つは七日市
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金澤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域の活性化。南小学校校舎の有効活用について質問された。このあと地域

と相談していきたいという回答をした。公民館については､各公民館にイン

ターネット回線と AEDを設置してということ。インターネットの必要性はわ

かるものの維持管理にお金がかかることで､慎重に検討すると回答した。あ

れば便利だが、沢山ある公民館としてどうかということで検討していく。

AEDについてはただ置けばいいということでなくて､パットや電池など経常

経費もかかる。実際は、ふれあいプラザ、森吉、合川、阿仁、前田、大阿仁

の大きな公民館には設置してあるので、今後検討させて頂くと回答した。各

学校には設置済みで、児童クラブにはまだ設置できていない状況である。久

留嶋議員の輪転機に関する質問について。以前生涯学習課に置いていた輪転

機を交流センターに置いたら､だんだん使い方のルール的なものが無くなっ

てしまい､ある程度しばりをかけたら､市民から要望があったと 6月に久留嶋

議員から質問があった。輪転機は市内各所にあるが、教委だけでなく阿仁庁

舎や合川庁舎等にもある。その調整に生涯学習課長が奔走したが、それまで

の経緯があるのでなかなか 1つのルールを作ることができなかった。今年度

末までに一定のルールを決めて教育委員会所管に関してはできれば無料の方

向でいきたい。一定のルールというのは政治､利益の上がる業者の利用は控

えて、広く市民に開放していけるように検討していくということ。他市町村

も調べたが､有料や､大館の様に市民には貸し出ししないというところもあっ

た。最後に､三浦議員は､リフレッシュ学園と教育留学に質問があった。リフ

レッシュ学園については資料のとおり皆様ご存じの中身を説明した。非常に

高い学校復帰率であることも紹介した。教育留学は､市民の周知が甘いとい

うことであり、来年度は広報或いはホームページに載せるとか､広く事業を

紹介し、県の委託事業ではあるが周知していきたいとした。三浦議員からも

っといい方法があるのではとあった。予算に関する資料２、３については次

第４その他で関係課長より説明する。ただいまの説明について、質問意見等

ないか。なければ次に移る。（２）各課所管事項の報告。はじめに総務課か

らお願いする。 

 

＜2月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・2月 9日 県教育研究発表会。 

・2月中  食物アレルギー対応者の保護者面接。 

＜3月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

・3月 9日  リフレッシュ学園卒園式。 

・3月 30日  教育委員会事務局退職者辞令交付式。 
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金澤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤委員 

 

 

小林委員 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤委員 

 

 

小林委員 

 

佐藤委員 

 

小林委員 

 

○別紙資料 総務課報告 

（1）あきたリフレッシュ学園。 

 ・利用状況 学園生 15名。中学生 11名、小学生 4名。 

 ・活動内容 2月 15日夜の樹氷見学。2月 16日スキー体験。  

（2）教育留学推進事業。 

 ・留学生   小学生 4名、中学生 2名。 

        中学 1年男子は 3月 9日まで延長し、中学 2年男子は 2月

28日に再留学して 3月 9日までの期間。 

 

ただいまの報告について質問等があればお願いする。 

リフレッシュ学園の夜の樹氷観察の参加者は何名か。 

 

子ども 9名が参加した。天候は大変悪かった。ピステンで上まで上がって

照明の当たった樹氷を見学した。大変寒かったが子ども達は元気に観察して

いた。 

 

教育留学生は行っていないか。 

 

連れて行きたがったが風邪引きが合川小で流行っていて、次の日も学校が

あったため連れて行かなかった。 

 

活動は 1日だけか。 

 

2日間。翌日は森吉山にいってスキー体験を 1日いっぱい行った。子ども

達はゲームより楽しいと。天気も良く､貸し切りのようだった。ゴンドラに

５本ほど乗った。ほとんど滑れない子ども達だったが、とても上手になっ

た。 

 

キャビンは暖かいか。 

 

暖かい。キャビンの中で、60㎝くらい積もった雪をかきながら上まで行

った。私はもう何度も乗っている。 

 

一般の人はいたものか。 

 

一般の方は金曜､土曜に体験できる。一人 2万円払えば一人でもいい。 

 

うちの秋田の同級生が行って来てすばらしかったと言っていた。 

 



7 

 

佐藤委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

佐藤教育長 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天気が良ければ本当にいい。一度だけ天気が良かったことがある。夜、眼

下に漁り火が見えて、真下に太平湖の灯りが見えてすばらしい。 

 

園生はいい体験をしている。他になければよろしいか。次に学校教育課か

らお願いする。学校教育課の報告の中で「不登校児童生徒の状況報告書」と

いじめに関する報告は､児童生徒のプライバシーに配慮し､内容を非公開とし

てよろしいか。 

 

はい。 

 

では三分の二以上の委員の皆様から同意をいただいたので非公開で進め

る。報告をお願いする。 

 

＜2月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・2月上旬 定数、人事に関する北教育事務所長との面談。 

・2月 22日 鷹巣南中学校区統合小学校説明会。 

・2月 27日 鷹巣中央小 PTAにおいて統合小学校説明。 

＜3月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

 ・3月 2日 鷹巣南小 PTAにおいて統合小学校説明。 

 ・3月 6日 高校入試一般選抜。合格発表 3月 14日。 

 ・3月 7日 校長・教育長面談。 

 ・3月 16日 教職員人事異動内示。 

 ・3月 20日 高校入試二次面接。合格発表 3月 23日。 

 

○別紙資料 学校教育課報告 

 資料のとおり。 

＜１．児童・生徒数＞ 

 ・2月 1日現在 1,843名。小 3名増、中 1名増、計 4名増。 

＜2．栄光＞ 

 ・東北中学校スキー大会。男女とも合川中学校がリレー2位。 

 ・全国中学校スキー大会。リレー 女子優勝。男子準優勝。 

  合川、森吉が頑張り好成績を収めた。特に、秋田県リレーメンバーの中

に選ばれ大きく貢献した。 

＜3．高校入試前期選抜結果＞ 

 ・受けた生徒全員が合格した。南中は受けた生徒が一人もいなかった。 

＜4．その他＞ 

 ・1月 30日から インフルエンザ流行状況の市ホームページ掲載。 
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佐々木学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

佐藤教育長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 ・1月 22日 鷹巣南中学校教育専門監による石垣島での授業実践と講

話。 

 ・学校教育課照内主事 来週から国体コーチとして参加。 

 ・JETプログラムコーディーネーター ショーン・コーリガンがテレビ番

組「ワタシが日本に住む理由」の取材を受け、4月 2日 BSジャパンで

放映予定。高橋克典が MC。 

 

＜事故報告・職員の異動＞ 

 ・資料のとおり。 

＜不登校の状況＞ 

 ・資料のとおり。 

 

ただいまの報告に質問等ないか。鷹巣南中学校教育専門監による石垣島で

の実践講話は石垣島でなく石垣市でないか。 

 

そうである。 

 

 

他になければ、次に生涯学習課長から報告をお願いする。 

 

＜2月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

 ・2月 9､10日 Gちゃんサミット パート 6。経験豊かな高齢者の知恵を

地域づくりに活かす活動。事例発表、基調講演、ふれあい

トークなどに参加 250名。交流人口を増やすための意見交

換なども行った。 

        （アンケート調査集計結果説明）      

 ・2月 24日 北秋田市読書感想文感想画コンクール表彰式。 

        感想文 128作品、感想画 530作品の応募があった。 

 ・2月 28日 子ども達の未来を考える！地域学校協働活動推進講演会。 

 

＜3月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

 ・3月 1日 伊勢堂岱遺跡ワーキンググループ 20周年記念式典祝賀会。 

 ・3月 11日 宇崎竜童弾き語りライブ。残りチケット 1枚。 

  

ただいまの報告に対し、ご質問ご意見などないか。 

生涯学習係の 2月 14日のグッドライフ講座に髙橋秀一先生に来ていただ

いて３．１１大震災からのボランティア活動の内容で､ボランティアという
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

よりは地域興しの視点から人と人の繋がりの話をしていただいて非常に参考

になったが､もっと宣伝して沢山に人に来ていただければ良かった。残念な

感じがした。30人いたがもっと沢山の方に聞いてもらいたい内容だった。

28日は学校でやっている地域学校協働活動推進事業の講演会。事業に関わ

る人達の講演会を午前中に行い、保護者､午前の会に出られなかった教職員

や一般の方を対象に夜もやる。講師に二度の講演をお願いしている。講師の

生重氏はコミュニティースクールを薦めている文科省のそういった役割を担

っている方。 

 

この前、地域興しで来た方か。 

 

その方とは違って､去年はコミュティー全国大会の前日に由利本荘市に来

て、パネラーとして私と一緒にステージで話した。非常に迫力ある方。自分

のご意見を力強くおっしゃる方で実践家である。全国大会では、これからは

特別支援校にも視点を広げていかなければならないと話されていた。市主催

でないが北秋田市美術展が芸文教主催で行われた。沢山の方が来ていて出品

も多かった。コムコムに展示するのと文化祭で体育館に展示しているのをみ

ると雰囲気が違う。作品の引き立ち方が違って､今回の実行委員会反省会で

は来年度のやり方を検討しているところ。力作をいい形で皆さんに見せられ

れば作品が引き立つ。特選をとった高田政夫先生は 89歳。ご本人も来てお

られたが､スキーで頸椎損傷し右手を使えなくなったがリハビリでの絵でも

って特選をとっている。こうした活動を通して高齢者の健康作りを進めてい

けるのだと感じた。 

 

1つ付け足す。生涯学習課主催、北秋田イングリッシュサポーター養成講

座の受講者 10代から 60代の 15名と指導者の高橋みゆきさんが実践できる

英会話を目指そうとして、パンフレットを作り、市の観光協会に贈呈してい

る。 

 

私の動静の 2月 8日の行事。市観光協会がパンフレットを欲しいとして贈

呈したものである。非常にいい。今度、高橋さんは英語で読み聞かせを主催

するということであった。また、読書感想文コンクール表彰式だが、伝統が

あり旧鷹巣町時代からやってきたもの。読書感想文は学校教育では､郡市や

全県のコンクールがある。敢えて、市でそこをやらなきゃいけないかと､担

当に来年度の計画を検討させている。もしかしたらこれが最後になる。読書

をしたくなるような企画を考えて欲しいと思い､ビブリオバトルとか、本は

楽しいのだということを子ども達が子ども達に伝えられるような形での読書

推進を､市の図書館としてすすめたらと、担当が四苦八苦しているところ。

今回はこの形だったが。考えてみると､読書感想文は大切だが､冬休みの宿題
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佐藤教育長 

 

 

 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

 

とかですごく難儀している声とか､すばらしい作品が出ているということは

学校でもその指導に時間を取っていることであるので、敢えてここでやらな

ければいけないかというところである。ただいまの報告に質問等あるか。な

いようなので、次にスポーツ振興課からお願いする。 

 

＜2月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・2月 4日  第 63回北秋田学童スキー大会。年々減って 58名参加。 

アルペン 22名。距離 36名。社会体育化になった頃から減

ってきている。続けていきたいが中々難しい。そういうと

ころから､教育長から話があったように､米内沢スキー大会

が中止となった。天候以外の理由で中止になったのは初め

てである。 

・2月 25日 第 38回県民歩くスキーのつどい。減ってはいるが現在 174

名参加。当日参加も受け付けており例年程度を見込んでい

る。委員の方々も天候良いようなので軽い気持ちでご参加く

ださい。 

＜3月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

・3月 3日 北秋田市体育協会スポーツ賞表彰式。体協主催。 

全国中学校のメンバーが特別栄光賞として表彰予定。 

       

スポーツ振興課に対して､何かご意見や報告はあるか。 

 

大会だけでなくて､照内かえでさんやスキーで活躍した中学生達が、早く

終わると思うので､その人達の指導や模範演技で､子ども達に魅力を紹介した

り､小学生に見せられるような場があればその人達もいいだろうし､今後活躍

するだろう子ども達にもプラスになるのでは。大会をやって表彰式で終わり

でなくて､そういう場があればどうかと。子ども達がだんだん減っている中

で､自分達も頑張って選手になってみたいという夢を持たせるのもいい。或

いは有名な選手にみてもらい指導を受けながら選手を紹介したりなどして、

大会を盛り上げればいいような気がする。 

 

なるほど。 

 

ここにはないが、2月 12日祝日に薬師山スキー場でスプリント選手権が

あって､堀内幸大くんが頑張ってやっている大会。221名参加。市主催大会

より多い。スプリント選手権は 5年前程からできた大会。クロスカントリー

の着順を競う大会で勝っていけば次に出られる勝ち残り戦。見ていても非常
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水木スポーツ振興

課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

松橋教育次長 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤委員 

 

松橋教育次長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

金澤総務課長 

 

佐々木学校教育課

長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

水木スポーツ振興

課長 

に楽しい大会らしい。高校ではそういう大会がある。スプリントは一斉スタ

ートで決めるものと一緒。小学校でやっているところはなく、この大会だけ

なので、うちの方も移行していけば多分人が出るのではと思っている。今は

タイムレースなので難しいかもしれない。 

 

よく考えてみると小学生の大会をやっている時にインターハイなど他の大

会があるので一般やプロのスキーを生で見ることはまずない。合川東小で講

師の時に、田沢湖在住の大会でスキーの早かった選手を見たのを思いだし

た。 

 

 多分、出身は米内沢の方ではないか。 

 

 その選手を見たときに早さに驚いて、プロはすごいと。生で見るとすご

い。今でも覚えているというのはやはり印象深い。 

 

合川中出身の芙由子選手。ここの場に来ればいいという気がする。 

 

現役が終われば日程調整できるかもしれない。 

 

いずれアルペン、ジャンプで有名な方々がいるので見せられる場所がない

と。生を見せるとインパクトが強いので､スポーツ振興課は考えて見てくだ

さい。ほかにないか。ないようなので次に移る。続いて、（１）平成 30年度

一般会計当初予算については、教育委員会で要求している内容であり、27

日の結審を控えているものである。総務課長、学校教育課長、生涯学習課

長､スポーツ振興課長より順に資料２の要求内容を説明してください。 

 

＜平成 30年度一般会計当初予算（教育委員会関係）について説明＞ 

 

（資料２ 説明） 

  

（資料２ 説明） 

 

 

（資料２ 説明） 

 

（松橋教育次長、金澤総務課長、佐々木学校教育課長 退室） 

 

（資料２ 説明） 
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佐藤教育長 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

ただいまの説明について質問や意見などないか。松栄の桜を切った後はど

うするのか。後に植えるのか。 

 

産廃処理で業者に渡していたが､燻製チップにできないかという相談があ

って、できるような仕組みを考えている。 

 

それは市内業者か。 

 

市内業者からの相談である。 

 

（松橋教育次長 入室） 

 

桜の木は香りがいいからいい燻製チップになる。いぶりガッコとかも作っ

ている。 

 

できるかできないかも含めて検討中である。 

 

木を細かくできるかが問題。切った後には植えるのか。 

 

国道の中なので植え直し許可が出ない。 

 

いい桜だったので市民の方々は寂しいと思う。最近は咲かなくなってい

た。 

 

ほとんど老木で枝が落ちてきて生活に支障があるということで伐採の方向

になった。 

 

何か広報に載せる必要はないか。 

 

地域の方は大方了解している。 

 

予算が通って、切るとすれば桜が終わってからか。 

 

切るときは冬である。30年度末になるので状況を見ながら対応する。 

 

市民にも切ることを教えないと。あと、学校教育課長の説明の中にあった

郷土学習資料というのは、横手のものは非常によくできていて､それが 1冊

あると、食べ物、歴史、文化人といろんな事がわかる。当市ではふるさと学
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松橋教育次長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

畠山総務係長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

畠山総務係長 

 

佐藤教育長 

 

 

松橋教育次長 

習といった、郷土学習用の小学 4年 5年用の補助資料はあるが、調べ学習の

時に資料集的なものは、それぞれ観光課でだしている物など別々にあるので

1冊にまとめたものを作ったらどうかと。郷土史とは違った郷土資料を作っ

て、できれば各家々に 1冊あれば､みんながふるさと先生になれることを目

指したい。来年度から何年かかけて､まず 1年間写真資料を準備して人を雇

った上でやっていきたい。あまり学校現場に頼らないでみんなで作っていけ

ればと思う。その人のための予算である。よろしいか。（２）平成 29年度補

正予算についても担当課より順に資料３の説明をお願いする。学校教育課長

と総務課長が所用のため席を離れたので、その部分は次長にお願いする。 

 

＜平成 29年度一般会計補正予算（第 9号）について説明＞ 

 

（資料３ 説明） 

 

（資料３ 説明） 

 

（資料３ 説明） 

 

 

 補正予算についてなにか質問等ないか。これは、今年度予算の実績見込み

ということでお願いする。他にないようなので次に移る。（３）北秋田市立

小中学校の平成 29年度卒業式並びに平成 30年度入学式について、事務局か

らお願いする。 

 

 卒業式入学式については 1月定例会で協議いただいたところであり、出席

者の方にはお祝いの言葉を改めてよろしくお願いする。なお、入学式出席者

に一部変更があるため現時点の出席者表を添付した。市長部局出席者も添付

している。入学式出席者で職員については、人事異動による変更があっても

役職について出席することになるのでお願いする。 

 

 次に（４）平成 30年第 1回臨時教育委員会の開催についてを事務局より

お願いする。 

 

3月 2日金曜日 13時に旧中央公民館２階式場において開催する。 

 

3月いっぱいまで旧中央公民館だが、4月からは名称が変わり､市役所第二

庁舎になる。1階に産業部が入る。 

 

森吉から商工観光課､農林課が入る。 
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（午後２時５０分 閉会） 

 

佐藤教育長 

 

 

松橋教育次長 

 

佐藤教育長 

 

 

畠山総務係長 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

1階ホールの改修工事をしており、盛んにやっている。大分騒音はなくな

ったが。 

 

農業委員会も入ると聞いている。 

 

臨時会の案件は人事に関することになる。では（５）次回の定例教育委員

会の開催についてを事務局よりお願いする。 

 

３月定例教育委員会は、3月 29日木曜日 13時から旧中央公民館２階式

場で開催予定である。 

 

 これでよろしくお願いする。（６）その他について、何かないか。 

 

 教育長から話のあった高齢者叙勲については、来ていただいて叙勲を伝達

するということは大変いい。代理で伝達したことがあるが､お年を召してい

るので自宅に大変迷惑をかけるという気がしていた。しっかり礼服に着替え

られて奥様は着物で、お座敷に通されて伝達をしたが、ご高齢なので大変だ

と思っていた。やっぱり来ていただいて、みんなに拍手されながらもらえる

方がいい。ただ高齢者なのでどういうふうにして会場にこられるのか。子ど

もさんがいれば連れてきてもらえるだろうが、相当な年齢。車の運転はして

いないだろうが、その場合は市の方で車を出してくれるとか、そういう方法

を考えているか。 

 

 そんなに多い件数の事ではないので、今後検討していく。私も佐々木課長

のお父様の高齢者叙勲伝達に行った時に、お茶を出していただいたり､恐縮

して帰って来た。むしろ来ていただいた方が喜んでいただけるかなと､身体

の状態もあるので情報を取りながら対応していきたい。ご家族にも来ていた

だければ何人来ても良しとして皆さんでお祝いできればと思う。 

それでは本日の会議の予定が全て終了したので、以上をもって、2月定例

会を閉会する。 

 

 


